

## 18 Étranger

# France/Au lendemain du rapatriement de leurs dépouilles Le pays prépare l'hommage aux soldats tués en libérant les otages

AFP

Paris/France

**Une cérémonie, présidée par Emmanuel Macron a lieu ce matin dans la cour d'honneur des Invalides.**

LA France se prépare à rendre un hommage solennel aux deux commandos de marine tués en libérant des otages dans le nord du Burkina Faso, et dont les corps ont été rapatriés, un sacrifice qui suscite une intense émotion.

Un hommage national aux maîtres Cédric de Pierrepont, 33 ans, et Alain Bertoncello, 28 ans, sera rendu ce mardi à 11H00 (10H00 au Gabon) dans la cour d'honneur des Invalides à Paris, présidé par le président Emmanuel Macron.

"Les dépouilles des deux militaires sont arrivées hier (dimanche) sur le territoire national", a indiqué hier le ministère français des Armées à l'AFP. "La ministre des Armées, Florence Parly, et les autorités militaires étaient présentes à leur arrivée".

Hier, les honneurs militaires leur ont été rendus aux Invalides par le chef d'état-major de la Marine, l'amiral Christophe Prazuck, lors d'une cérémonie privée en présence unique-

ment de leurs familles et de quelques proches.

Les deux membres des Forces spéciales y ont été décorés de la médaille militaire et de la Croix de la valeur militaire, avant de recevoir ce mardi, des mains du président français, l'ordre de chevalier de la Légion d'honneur.

Une "cérémonie d'adieux" s'était auparavant tenue dimanche à Gao, au Mali, avec leurs "proches camarades" de combat "qui leur ont dit adieu avant que les corps ne soient rapatriés", a déclaré à la chaîne BFM TV le colonel Patrick Steiger, porte-parole du chef d'état-major des armées.

**"IL A FAIT LE JOB"** • Ce matin, avant de rejoindre la cour des Invalides, le convoi funéraire enjambrera la Seine : "Tous ceux qui veulent saluer une dernière fois les militaires pourront se recueillir Pont Alexandre III à 10h00 (09h00 au Gabon)", a indiqué le ministère.

Les familles accueilleront les deux cercueils aux Invalides. L'allocution du président Macron sera suivie de la sonnerie aux morts avant que ne retentisse la Marseillaise.

Pour Florence Charton, compagne de Cédric de Pierrepont, "il est mort pour ce qu'il aimait faire, ce dont pour quoi il était fier. Il

a fait son job. C'est ce qu'il m'aurait dit", a-t-elle dit à la chaîne de télévision TF1. Même émotion et respect de son engagement chez la compagne d'Alain Bertoncello. Léa Latourte, militaire de 26 ans basée à Bordeaux, a déclaré à la radio RTL qu'il "était conscient des dangers encourus et il les affrontait avec réalisme. Si c'était à refaire, il le referait", a estimé la jeune femme qui reçoit "énormément de messages de soutien" de la part d'inconnus.

Le père d'Alain, Jean-Luc Bertoncello, a également rappelé l'engagement de son fils, qui l'avait conduit jusqu'au prestigieux commando Hubert, élite de l'élite au sein de la Marine. "Ils ont fait ce qu'ils avaient à faire, pour lui ça s'est mal terminé mais pour, les autres, ils ont réussi la mission", a-t-il fait valoir.

La ministre des Armées a justifié la présence du président Macron à l'aéroport de Villacoublay au pied de l'avion qui a ramené samedi en France les deux otages français : Patrick Picque et Laurent Lassimouillas avaient été enlevés le 1er mai et leur chauffeur béninois abattu, lors d'un safari dans le nord du Bénin - une zone déconseillée par le ministère des Affaires étrangères.



La Cour d'honneur des Invalides (ici lors des obsèques de Simone Veil en juillet 2017) où aura lieu en milieu de matinée l'hommage national aux deux soldats tombés lors de la libération d'otages au Burkina Faso.

"Il fallait y aller", a dit la ministre à la radio France Inter, "c'était très important pour les militaires mais c'est aussi important pour tous les Français".

**ENQUETE OUVERTE EN FRANCE** • Hier, le parquet de Paris a annoncé l'ouverture d'une enquête préliminaire après l'enlèvement et la séquestration des deux Français.

Cette enquête a été ouverte pour arrestation, enlèvement, séquestration et détention arbitraire d'otage commis en bande organisée et en relation avec une entreprise terroriste, a précisé le parquet.

Avec les otages français ont été libérées une Américaine et une Sud-Coréenne, retenues "depuis 28 jours" selon l'armée, mais dont la présence était inconnue.

Cette dernière est une "simple touriste" qui voyageait depuis "près d'un an" et s'était rendue au Sénégal et au Mali, a dit hier à l'AFP un responsable de l'ambassade de Corée.

Le faire-part d'Alain Bertoncello publié dans la presse régionale précise que les obsèques du jeune soldat seront célébrées samedi chez lui en Haute-Savoie (centre-est) "dans l'intimité familiale". Il invite à partir de demain ceux qui le souhaitent à se recueillir devant sa dépouille, à la maison funéraire d'Annecy.

Les obsèques de Cédric de Pierrepont auront lieu demain après-midi en l'église de Larmor-Plage (ouest), selon un avis d'obsèques paru dans le journal Ouest-France, confirmé par la mairie.

## Venezuela/Crise

# Un général vénézuélien appelle l'armée à se soulever contre Maduro

AFP

Caracas/Venezuela

UN général vénézuélien considéré comme proche du pouvoir a appelé les forces armées de son pays à se soulever contre le gouvernement de Nicolas Maduro dans une vidéo diffusée sur internet.

"Le temps est venu de nous soulever, de lutter (...), il est temps que les forces armées nationales prennent conscience" de la situation,

a déclaré Ramon Rangel, qui se présente comme général de division de l'armée de l'air vénézuélienne, dans une vidéo postée dimanche sur YouTube.

Une source proche de l'armée a expliqué hier à l'AFP que cet officier "n'était plus actif depuis plusieurs années" et gérait "une entreprise vénézuélienne d'Etat à Cuba".

Habillé en costume noir et cravate bleue, le général Rangel, explique lui-même

avoir vécu durant "plus de six ans à Cuba", ce qui lui a permis de "palper la réalité du peuple cubain (...) soumis à une dictature communiste depuis plus de soixante ans".

S'exprimant depuis un lieu non identifié, il appelle à l'"union militaire" pour "changer de système politique" au Venezuela et "sortir du joug du castro-communiste", en référence à l'influence supposée du gouvernement cubain à Caracas qu'il dénonce également.

Ramon Rangel, considéré jusqu'ici comme un militaire proche du pouvoir chaviste, avait participé le 27 novembre 1992 à une tentative de coup d'Etat au côté d'Hugo Chavez contre le président de l'époque Carlos Andrés Pérez (1989-1993).

La déclaration de Rangel intervient quelques jours après le soulèvement militaire manqué du 30 avril auquel avait appelé Juan Guaido, le chef de l'opposition

vénézuélienne reconnu président par intérim par plus d'une cinquantaine de pays.

Guaido appelle régulièrement les militaires à tourner le dos à Nicolas Maduro.

Rangel, qui ne fait pas référence à Guaido dans un message, est un des militaires de plus haut rang à se prononcer contre le président socialiste.

Le 2 février, le général de division Francisco Yanez, également de l'armée de l'air, avait annoncé qu'il ne reconnaissait plus l'autorité de Nicolas Maduro, devenant le premier militaire de rang élevé à prêter allégeance à M. Guaido.

Selon la spécialiste des questions militaires et présidente de l'ONG Control Ciudadano Rocio San Miguel, la déclaration de Rangel est "très importante", car elle montre que "le chavisme militaire est en rupture avec Maduro", a-t-elle écrit sur Twitter.

En réaction, le comman-



Ramon Rangel, le général qui appelle l'armée à se soulever contre le président Nicolas Maduro.

dant de l'armée de l'air vénézuélienne, le général Pedro Alberto Juliac a publié sur Twitter une photo

en noir et blanc de Rangel barrée de la mention "traître au peuple et à la révolution".

## A travers le monde

• **Afghanistan/Conflit. Bombardement américain : l'Onu enquête**

La mission de l'Onu en Afghanistan (Manua) a annoncé hier enquêter sur des frappes aériennes américaines contre des laboratoires clandestins de drogue ayant possiblement tué un grand nombre de civils la semaine dernière dans l'ouest du pays.

• **France/Corruption. Les Balkans devant la justice**



Photo : AFP

Plus de 13 millions d'euros (8,5 milliards de francs) dissimulés au fisc, de somptueuses villas à Marrakech et dans les Caraïbes, des fonds "occultes" transitant par la Suisse, le Liechtenstein, Singapour... Le procès des époux Balkany, élus locaux de la banlieue parisienne, s'est ouvert hier à Paris et se poursuivra bien aujourd'hui, après le rejet des demandes de renvoi.

• **Israël/Gouvernement. Netanyahu a jusqu'à fin mai**

Le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu, qui a remporté les législatives du 9 avril, a obtenu hier de la part du président Reuven Rivlin deux semaines de délai jusqu'à fin mai pour former un nouveau gouvernement de coalition.

• **Lituanie/Présidentielle. Duel Simonyte-Nauseda au second tour**



Photo : AFP



Photo : AFP

L'ex-ministre conservatrice des Finances, Ingrida Simonyte est arrivée en tête du premier tour de l'élection présidentielle en Lituanie et affrontera au second tour le 26 mai l'économiste Gitanas Nauseda, novice en politique.

• **Syrie/Conflit. 35 morts dans le nord-ouest**

Au moins 35 combattants ont été tués en 24 heures d'affrontements entre les forces du régime syrien et des jihadistes dans le nord-ouest de la Syrie, théâtre d'un regain de violences depuis plusieurs semaines, a annoncé hier l'Observatoire syrien des droits de l'Homme (OSDH).